
令和３年２月１７日

岩滝地域の皆様

７月豪雨災害から、防災対策を考えるアンケート ３回目
（ご協力お願い）

岩滝まちづくり協議会

会長 中家小兵衛

１２月のアンケートでは３８世帯のご家庭から回答をいただきありがとうござい

ました。

アンケート結果を整理する中で、さらにいくつか皆様のお考えをお聞きしたいこ

とがありますので、第３回目を実施させていただきたいと思います。

集計結果を添付しますので、お読みくださってご協力をお願いします。

前回と同じく、アンケートは記名でお願いします。アンケート集計は、各世帯の

プライバシーに留意して行います。

封筒を添付しますので、２月末までに各班長へご提出ください。

班長の皆様は集まり次第、岩滝公民館へ提出くださいますようご協力をよろしく

お願いします。

直接岩滝公民館前のポストに入れて下さっても結構です。



防災アンケート記入用紙

お名前

１．防災無線が入らないというご家庭がありましたので改善したいと思いますが、

あなたのご家庭はどうですか。 （○印を）

①よく聞こえる。内容もよく聞き取れる。

②聞こえるが、内容が聞き取りにくい。

③聞こえない。

２．防災ラジオを設置したいというご家庭がありましたが、ラジオが入らないので

は意味がありませんので、ヒッツＦＭが入るかどうかお聞きします。

①よくはいる。内容もよく聞き取れる。

②感度が悪く、内容が聞き取りにくい。

③全く入らない。

３．携帯がはいらないというご家庭がありましたが、あなたのご家庭ではいかがで

すか。機種名も書いてください。

・携帯電話の機種名（ ）

①よくはいる。

②感度が悪い。

③全く入らない。

４．「ご高齢の方・独居の方・寝たきりの方など不自由な方がいるので、皆で助け

合って避難できるようにしよう」というご意見がありましたのでお聞きします。

あなたのご家庭では、

①とくに不自由な点はないので、家族で対処できる。避難できる。

②不自由な点があるので、配慮してほしい。支援してほしい。

↓

どんな配慮や支援が必要ですか。差し支えなければお書きください。



５．避難所について、皆が岩滝小へ避難するということには否定的なご意見が多い

ようです。そこで、次のような提案をしたいと思いますが、この提案について

ご意見をお願いします。（これは案ですので、いろいろな角度からお考えを聞

かせて下さい。）

＜提案＞

・地域防災はまず町内会が単位となって対応する。

そして、各町内の公民館を第１次避難所とし、町内会役員が中心となっ

て町内住民の安否確認・避難・受け入れをする。

・天気予報が進歩している今日、前日あるいは前前日のうちに町内会役員

で各戸を回って「あなたの家庭はこの災害発生の予報に対してどんな行

動をとりますか。」と意思確認をしておく。

自宅にいるという方、高山の親戚へ行くという方、近所の○○さん宅へ

行くという方、前もって公民館で世話になりたいという方など色々ある

と思いますが、ある程度心の準備や、連絡先の確認や公民館の備品準備

など災害への備えがしていけると思います。もちろん、全員が公民館へ

避難するという緊急事態も想定して。

・公民館では収容できないという判断がされたとき、第２次避難所として

岩滝小（あるいはそれに代わる安全な所）への避難に移る。

・地球温暖化の影響か、７月に集中豪雨が起こりやすい傾向があるので、

昨年のような豪雨で土砂崩れが発生する事態を想定して、町内で防災（避

難）訓練を実施する。また、どのように助け合うのか互いに確認する。

また、町内の危険個所を点検し改善する。

・まち協は、公民館への避難者の受け入れや、各家庭の安全対策に関わる

ことについて事業に取り上げる（備品や備蓄品の購入・その他）。

・各町内では、 ㊙非常時のための住民台帳 を作成して町内会長が保管する。

家族構成・氏名・生年月日・連絡先など個人情報にかかわることなので

保管を厳重にして。



６．まち協の事業についてお聞きします。

令和３年度もコロナ感染への対応で、会議や講座や行事が難しくなると思われ

ます。岩滝公民館は市から「となりの谷の工事がすむまでは使用禁止にします」

と言われています。ワクチンも皆が接種完了するまでまだかかりそうです。

令和３年度はどんな事業があるとよいか皆様のご意見をお願いします。

・こんな工夫をしてこんなことができるのではないか。こんな活動であれば参

加できる。こんなことに予算を使うといいのではないか。など参考にさせて

いただきたいと思います。

７、その他 アンケート集計結果をお読みになって、御意見をお願いします。


